

Colombia postuló al Darién chocoano como Reserva de Biosfera de la Unesco

Esta lista es clave para la protección de ecosistemas de todo el mundo, y el Darién chocoano podría hacer parte de ella como una iniciativa para mitigar el cambio climático y preservar su biodiversidad.

Redacción Ambiente

09 de octubre de 2023 - 07:18 a. m.



Guardar

0



La Reserva de Biosfera del Darién Norte se extiende por 301,625.46 hectáreas en Colombia, con 185,371.5 hectáreas en tierra y 116,254 en el mar.

Foto: Ministerio de Ambiente

Escucha este artículo



El Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, en cabeza de Álvaro Leyva, postuló al Darién Norte Chocoano ante la Unesco para que sea parte de su **Red Mundial de Reservas de Biosfera**, que cubre áreas protegidas a nivel internacional para demostrar una relación equilibrada entre las personas y la naturaleza.

En 2022, el total de miembros había alcanzado 738 reservas de biosfera en 134 países. Colombia ya tenía algunos lugares protegidos, como la Sierra Nevada de Santa Marta y el Nevado del Huila. Ahora, con el Darién Chocoano, podría ampliar su lista.

La iniciativa de que ese territorio haga parte de la lista de la Unesco está apoyada por organizaciones como Codechocó, el Ministerio de Ambiente, y las cerca de 10 comunidades étnicas que residen o están presentes en la zona.



Sigue a El Espectador en WhatsApp

“Este es un esfuerzo que ha surgido de las comunidades y las autoridades regionales, con el apoyo de entidades a nivel nacional. Varios resguardos indígenas y comunidades afrocolombianas, junto con sus consejos comunitarios, están involucrados en esta Reserva de Biosfera”, dijo en su momento la viceministra de Asuntos Multilaterales, **Elizabeth Taylor Jay**.

La viceministra también resaltó que el Darién Norte es uno de los puntos con mayor biodiversidad en el país, donde además se encuentra un parque nacional, dos distritos de manejo regional y una gran reserva forestal.

[Lea también: Van más de 70 muertos y 100 desaparecidos por desbordamiento de un](#)

lago glaciar.

¿Cuáles son las características del Darién Chocoano?

En el corazón del Darién chocoano, se encuentra la Reserva de Biosfera del Darién Norte, que se extiende por 301,625.46 hectáreas en Colombia, con 185,371.5 hectáreas en tierra y 116,254 en el mar.

Allí habitan especies como el puma, el manatí, la danta y la tortuga carey, cuya presencia es fundamental para equilibrar los ecosistemas.

No se pierda: El dilema de dejar o no enterrado el carbón en Colombia.

Por ahora, la viceministra Taylor dijo que espera que la nominación ayude a la mitigación y adaptación de Colombia al cambio climático. También hizo énfasis en que esto ayude a la implementación de esquemas de gobernanza territorial, social y ambiental más robustos e inclusivos.

Esta reserva de biosfera complementará un esfuerzo adelantado por Panamá al tener ya declarada su Reserva de Biosfera del Darién.

“Se completaría todo el ciclo con esta nueva reserva de biosfera de Colombia y a la Unesco le complace que haya Reservas de países que se puedan juntar y que permitan la conectividad biológica y ecosistémica de manera permanente, y muy seguramente es uno de los casos que a la Unesco tendrá en consideración a futuro entre los dos países para una potencial Reserva de Biosfera Transfronteriza”, concluyó Taylor.